



Municipalidad gastó \$3.551 millones en licencias médicas durante 2024

San Antonio tiene la segunda cifra más alta a nivel regional por el pago de permisos por enfermedad.

Crónica

cronica@lidresanantonio.cl

En un nuevo informe la Contraloría General de la República advirtió de un explosivo aumento en el gasto por licencias médicas en las municipalidades del país en la última década.

Según el duodécimo Consolidado de Información Circularizada (CIC) publicado por el ente fiscalizador, el incremento a nivel nacional llegó a 321%.

El estudio se basa en datos del Sistema de Contabilidad General de la Nación (Sicogen) y calcula el peso de estos gastos en relación al total del presupuesto destinado a personal en los municipios.

En 2015 el gasto por licencias representaba un 3,2% del total; para 2024 esa cifra se disparó al 5,8%.

De acuerdo a información de El Mercurio de Valparaíso a nivel regional la comuna que presentó el mayor gasto en licencias médicas en 2024 fue Quillota, con \$4.573.449.712, monto que equivale al 8,8% del gasto en personal de ese año (\$51.779.928.147).

De acuerdo al informe de la Contraloría, el municipio ha aumentado en un 677% el gasto en licencias médicas los últimos diez años, desde 2015.



EL 6,8 POR CIENTO DEL GASTO EN PERSONAL PAGÓ EL MUNICIPIO SANANTONINO EN LICENCIAS.

SAN ANTONIO

San Antonio ocupó el segundo lugar en gasto municipal por licencias médicas en 2024, con \$3.551.435.134, equivalente al 6,8% del gasto en personal de ese año (\$51.932.197.150).

El porcentaje del alza por este concepto los últimos diez años se cifró en un 754,5%.

Tras Quillota y San Antonio figuran comunas como San Felipe, con \$2.999.799.034 en 2024; Los Andes, \$1.839.932.042; Cartagena, \$1.808.676.015; Viña

del Mar, \$1.652.909.442; La Calera, \$1.541.940.575; El Quisco, \$1.447.882.468; Cabildo, \$1.193.434.886; Catemu, \$1.152.280.264, y Algarrobo, \$1.092.490.655.

ALCALDE

El alcalde de San Antonio, Omar Vera, dijo que "me parece muy bien que la Contraloría esté auditando y efectuando controles, disponiendo las medidas administrativas necesarias, porque desde hace un tiempo el estamento público se ha relajado en el cumplimiento de las normas".

Sobre las cifras, dijo desconocer el dato, "porque no lo tenemos como registro o dato estadístico".

Según Omar Vera, "ha ocurrido que algunos funcionarios incumplen las normas, vulnerando los deberes, se han arrogado el derecho de hacer uso indebido de recursos públicos que implican las licencias médicas".

Cabe recordar que en mayo Contraloría emitió otro informe con casos de funcionarios con licencia médica que viajaron al extranjero.

“Me parece muy bien que la Contraloría esté auditando y efectuando controles, disponiendo las medidas administrativas necesarias”,

alcalde Omar Vera.

El jefe comunal explicó que "el aumento en gran medida obedece al estallido social y a la pandemia, muchos funcionarios se fueron con teletrabajo. Para algunos fue cómodo, pero para otros complejo, en términos de desarrollo psicológico de sus vidas. No estaban acostumbrados a estar todo el día en sus casas y a relacionarse todo el día con sus familias".

Si bien planteó que "era normal que aumentaran las licencias, el tema es el mal uso de un porcentaje de funcionarios".

Este aumento implica un impacto en el presupuesto municipal a corto plazo, ya que, como explicó, "las licencias son recuperables en la mutual o el sistema previsional, no se recupera de forma inmediata, en unos dos o tres

meses. El Estado en general pierde".

El presidente de la comisión de Finanzas, el concejal Danilo Rojas, manifestó que "la cifra representa casi el 10 por ciento del presupuesto de la municipalidad. Es una tremenda merma para el municipio considerando el déficit que tenemos y no lo hemos podido superar y tampoco lo vamos a superar de aquí a un par de meses más".

El edil comentó que "ahora las licencias se les están descontando a la gente, que sean de su cargo, se les descuentan los días y los funcionarios las cobran de forma particular".

Aportó que con esto "se busca rebajar la tremenda carga que tenemos con las licencias médicas".

El concejal señaló que "se piden muchas licencias en el área municipal, también en salud y educación. Esto viene desde muchos periodos atrás".

El alcalde de El Quisco, José Jofré, prefirió no referirse al tema, hasta no contar con el detalle del informe.

En Algarrobo dijeron que "no ha llegado ninguna información oficial al respecto. Si la Contraloría instruye algún procedimiento, se realizará lo que indique la entidad fiscalizadora".